
戦争法案(安保法案)の撤回を求める意見書を提案 
平成３会派・公明などが反対し否決 

 アメリカの行う戦争で、自衛隊に武器や弾薬の

補給、武器を使った後方支援などをさせる戦争法

案（安保法案）の撤回を求めて意見書を提案しま

した。しかし平成３会派・公明などの反対で賛否

同数、議長裁決で否決となりました。誰も反対討

論を行わず、説明責任が問われます。 

 全国では、法案の撤回や慎重審議を求める意見

書が多数可決され、自民党を含む超党派で反対の

「会」を結成した市もあります。日本共産党は、

違憲の法案を廃案にするため、力をつくします。  

その他、賛否の分かれた意見書 

「共通番号制（マイナンバー）」法の中止

を求める意見書 

賛成13:共産党･民主フォーラム･公明党など 

反対７:平成３クラブなど 

 国民に番号をつけ、個人情報を国が一括管

理する制度。年金の大量の個人情報が流出し

たように、情報が集積されるほどサイバー攻

撃のリスクも高まるなど問題点は大きく、制

度の中止を国に求める意見書。 

地域経済の再生へ最低賃金の引き上げ

と中小企業支援強化を求める意見書 

賛成10：共産党・民主フォーラムなど 

反対10：平成３クラブ・公明党など  

 消費税率引き上げと円安での物価上昇で、実

質賃金の連続減少が地域経済の疲弊を深刻化さ

せていることから、最低賃金の大幅引き上げ

と、国の制度である中小企業支援の「業務改善

助成金」要綱の改善を求める意見書。 

労働者派遣法「改正」法案・労働基準法

「改正」法案の撤回を求める意見書 

賛成10：共産党・民主フォーラムなど 

反対10：平成３クラブ・公明党など  

 労働者派遣法改正は、原則１年となってい

た派遣労働期間を事実上撤廃し、「生涯派

遣」も可能にする。労働基準法改正は、労働

時間の規制をなくし、「残業代ゼロ」を可能

にする。この両法案の撤回を求める意見書。 

戦争法案に対し 

 市長「必要性は一定理解」 
 憲法違反の戦争法案を通してよいのか、市長に

も見解を問いました。市長は「国防については国

会が判断」と態度表明を避けながら、「日米同盟

の要請や対中関係といった政治的な要因と、軍事

戦略上のテクニカルな議論があり、必要性につい

ては一定理解するが、なぜ今この法案なのかは消

化しきれていない」などと述べました。 

 しかし、首相にも市長にも憲法擁護義務があ

り、憲法を無視して政治を進めてはなりません。 
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戦争法案こと安保法案必ず廃案に！！衆議院での強行採決。こんな時、高校生宛に防衛

省から自衛官募集のお知らせが届いた。何考えてるんだ（-””-) 



高齢者が安心して年を重ねられるまちに 

在宅で安心して生活できる介護の支援を 

家族支援者がいない高齢者が在宅で生活をする時、不安の解消、緊急時の対応には定期巡回・随時対

応型サービスが適していると思われるが、細やかな生活介護ができないため改善を求めました。  

居場所づくり、認知症カフェ活動への支援を 

高齢者の交流、認知症の早期発見、地域での見守り・支援を進める市民主体の居

場所づくりへの助成の充実や、認知症カフェの活動場所の支援を求めました。 

歩いて通える「かかりつけ医」の普及を 

高齢者の健康維持に大きな役割を果たす「かかりつけ医」となる医療機関は、ＪＲ以

東には３ヶ所しかなく、乙訓医師会と連携して増やすよう求めました。  

     在宅での医療系サービスの導入や介護保険サービスではまかなえない生活支援サービスの充

実を図っていくことが重要。国に対して制度の改善を要望していく。 

答弁 

     医療機関の開設は市の裁量ではないが、内科医は長岡京市全体でみれば府内のトップクラス

である。東部地域は、社会実験として運行する路線バスを利用し、医療機関を受診してほしい。 

答弁 

 長岡京市の男女共同参画条例は、「男女」で

なく「すべての人」を対象にし「積極的格差是正

措置」を規定するなど、先進的な条例です。現

在第６次男女共同参画計画が策定中ですが、

①課題解決の具体的目標、②市役所の推進

体制強化、③ＤＶ被害者支援の体制強化 など

を求めました。 

  また「性的少数者」は「クラスに１人などの割

合で存在する」とされています。行政や学校が

性的少数者への理解をすすめ、当事者に「見え

る」とりくみを行うことを求めました。 

     いつでも気軽に集える場所の整備と必要性があり、地域のNPOやボランティアなどの活動を

支援する。休業日のデイーサービス事業所の借用など事業者に対して協議のはたらきかけを行う。 

答弁 

市民協働で街路樹の保全を 

 市内の街路樹の倒れる危険や、舗装や住居を侵

食する根、電線に接触している枝などの対策や毎

年の剪定を求めました。また、近所の街路樹１本

の周囲の手入れなど個人でも登録

できる日野市「街路樹キーパー制

度」を紹介し、市民協働での街路

樹保全を提案しました。 

投票所の充実で参政権の向上を 

 校門が急傾斜の上にある長四小、長い

坂の上にある長四中や、近くに投票所が

あっても遠い投票所に行かないといけな

い地域などもあり、高齢者や体の不自由

な市民は投票が困難になっています。投

票所の改善、期日前も含めた投票所の増設を求め

ました。 

「性的少数者」を含めた 
すべての人の 

生きやすさを 



子どもの育ちと保護者を応援するまちに 

保育を希望する子どもが入所できる環境整備を 

待機児童が最も多い０～２歳を受け入れる小規模保育園が３ヶ園開設しました。３歳

以降の転園先の確保のために市が積極的に協議と検討を始めるよう求めました。 

認可外保育所の役割の大きさに見合う支援を 

横断的な組織で途切れない発達支援を 

教育の自主性･自立性の維持を～新教育委員会制度のもとで 

 子どもたちに「お国のために死ぬ」ことを教えた戦前の反

省から、戦後、教育への政治介入は禁じられてきました。し

かし、地方教育行政法の改正で、教育長の任命権をこれまで

の教育委員会から市長がもつこととなりました。また、教育

委員会と協議するとはいえ、市長が「総合教育会議」を招集

し教育に関する「大綱」を定めることとなりました。 

  「総合教育会議は協議・調整の場」「市長と教育委員は対

等」としていますが、会議の招集も「大綱」を定めるのも予

算編成権も市長にあることから、市長の権限は大です。 

  党議員団の質問に対し「教科書採択などの教育委員会の専権事項は、総合教育会議の議題

にはしない｣(教育長)｢首長の独善的な教育政策で混乱している自治体があることも認識してい

る｣(市長)などもありましたが、引き続き市民的なチェックが必要です。「自主性・自立性こそ

が教育のいのちであり、どの子もすこやかに育てる長岡京市の大前提だ」と指摘しました。 

     市が策定した子ども・子育て支援事業計画では３歳児以上は待機児童が出ないと見込んでい

るが、今後も希望者の増加が想定される中で、適切に保育が確保できるよう協議していきたい。 

答弁 

週３日以下や夜間の就労など、認可保育の要件には合わないものの保育を必要としてい

る子どもの通う認可外保育園の安定的な運営のために補助基準の見直しを求めました。 

     認可保育の要件に満たない子どもや待機児童の受け入れ先である認可外保育施設につい

て、今年度補助金を増額したが、今後も国の認可保育施設に対する支援の動向をみて考える。 

答弁 

発達障がいを含め支援の必要な子どもたちへの、就労するまで途切れない発達

支援のために、保健・福祉・教育による横断的な組織の構築を求めました。 

     昨年度、部局を横断する「発達障がい児者支援体制整備会議」を設置し、今年度は家庭児童

相談室に専門職を配置し体制の整備を図った。今後成果を点検・検証し体制の整備を図っていく。 

答弁 

総合教育会議 

任命 



相談ごと、ご意見をお寄せください。 

よろしければおきかせください。 

お名前            ご住所                  お電話 

党議員団(直通)電話955-9551 FAX955-9741 

e-mail  jcpnagaokakyo@gmail.com 日本共産党長岡京市会議員団 検索 

第３子保育料無償化へ 

 所得制限はありますが、第３子（一番上の

兄姉が１８歳未満）に対する保育所・幼稚園

保育料が無償になります。幼稚園では、保護

者への補助を増額する形での無償化です。長

岡京市は認可外保育所の第３子への保育料助

成も大幅に拡充します。 

中学校給食でPTAとの対話実現 

 保護者へのアンケートで｢小学校と同じ給食｣

を望む回答が71％となりました。6月議会で、

再度よりよい給食に向けPTAとの意見交換をと

求めました。市・教育委員会ともに意見をきく

場をもうけると答弁し、すでに各校PTAへの聞

き取りが始まっています。 

東部地域バス路線拡充！  

  ＪＲから東の地域を走るバス路線を新たに増やす

社会実験がスタートしました。 

  路線からはずれた地域も含め、市民が要望や提案

のできる場を作ることを求め、市からは「ニュース

レターの発行や住民のワークショップなどを行って

いく」と答弁がありました。 

社会実験がスタート！  

介護の先進自治体・事業所を視察研修 

７月、港区の２４時間巡回訪問介護や買い物困難

対策の取り組みを、浦安市の介護施設「夢のみず

うみ村」の利用者が主体的にデイサービスのプロ

グラムを立て、得手を活かす活動の様子と、あえ

てバリアをつくり意欲を引きだす施設の様子を、

それぞれ視察しました。長岡京市の介護施策の今

後のため議会でも提案できる研修となりました。 

港区の介護専門ガ
イドブック 
↓ 

↑浦安市のデイサービス「夢
のみずうみ村」。案内してく
ださったのも利用者さん！ 


